
(1)「避
ひな ん

難」は 　安
あんぜん

全な 　場
ばし ょ

所に　行
い

く　ことです。
今
いま

　 いる　 場
ばし ょ

所が 　安
あんぜん

全な　ときは　 そのままでいいです。

(2) 逃
に

げる　ところは　いろいろ あります。　 
学
がっこう

校・家
かぞ く

族の 　ところ　友
とも

だちの　家
いえ

など 　安
あんぜん

全な 　場
ばし ょ

所を 
考
かんが

えましょう。 　　

(3) 避
ひなんじょ

難所に 　行
い

く　 ときは　マ
ま す く

スク・消
しょうどくえき

毒液・体
たいおんけい

温計　などを
自
じぶん

分で 　持
も

って 　いきましょう。

(4) 避
ひなんじょ

難所が 　いつもと　 違
ちが

う　場
ばし ょ

所に　なって いる　かもれま
せん。　
自
じぶ ん

分が 　住
す

んでいる 　市
し

の 　ホ
ほ ー む ぺ ー じ

ームページで 　確
かくにん

認　して 
ください。

(5) 雨
あめ

が　 たくさん　降
ふ

っている 　ときに　 車
くるま

を 　使
つか

う　ことは 

「自
じぶ ん

分の　命
いのち

は　自
じぶん

分で　守
まも

る！」

C
新型ころなういるす

ovid-19 が　心
しんぱい

配な　ときも　災
さいがい

害に なったら

危
き け ん

険な　場
ば し ょ

所に　いる人
ひと

は　
避
ひ な ん

難が　必
ひつよう

要です。
知
し

って　おかなければ　ならない

　5つの　ポ
ぽ い ん と

イント

危
きけん

険です。急
きゅう

に　道
どう ろ

路の 　水
みず

が 　増
ふ

える  

内
ないかくふ

閣府（防
ぼうさいたんとう

災担当）・消
しょうぼうちょう

防庁の　チ
し ら し

ラシを　もとに　城
じょうようしこくさいこうりゅうきょうかい

陽市国際交流協会が　作
つく

りました。

【やさしい日本語】

かもしれません。 車
くるま

で 　道
ど う ろ

路を 　
走
はし

る 　ときや 　車
くるま

で  寝
ね

る　ときは 
気
き

をつけましょう。



災
さ い が い

害が　おこる　前
ま え

に
自
じ ぶ ん

分の　家
い え

が　安
あ ん ぜ ん

全か
調
し ら

べ　ましょう！

あなたが　避
ひなん

難する　ために　しないければならない　ことは？

ハザードマップ *で  自
じ ぶ ん

分の  家
いえ

を  見
み

つけて　

印
しるし

を  つけましょう。

*ハ
は ざ ー ど ま っ ぷ

ザードマップは　浸
しんすい

水（大
おおあめ

雨で　家
いえ

に　水
みず

が　入
はい

る）や　土
どしゃさいがい

砂災害
（地

じし ん

震や　大
おおあめ

雨で 　山
やま

から 　岩
いわ

や　泥
どろみず

水が　落
お

ちてくる）で　危
きけん

険に
なる　かもしれない　ところに　色

いろ

をつけた　地
ちず

図です。色
いろ

の　ついて
いない　ところでも　災

さいがい

害が　おこる　かもしれません。

あなたの  家
いえ

が  ある  場
ば し ょ

所に  色
いろ

が  ついて  

いますか？

災
さいがい

害が  おこると  危
き け ん

険です。家
いえ

の  外
そと

の  安
あんぜん

全な　

場
ばしょ

所へ  避
ひ な ん

難して  ください。

あなたや　一
いっしょ

緒に　避
ひな ん

難する　人
ひと

は　避
ひな ん

難に

時
じかん

間が　かかりますか？ 

安
あんぜん

全な  場
ば し ょ

所に  住
す

んでいる  親
しんせき

戚や  友だちの　

家
いえ

に  行
い

く  ことは  できますか？

安
あんぜん

全な  場
ば し ょ

所に  住
す

んでいる  親
しんせき

戚や  友だちの　

家
いえ

に  行
い

く  ことは  できますか？

ハ
は ざ ー ど ま っ ぷ

ザードマップを　探
さが

します

避
ひな ん

難する　ときに　どんな　ことを　したらよいか　調
しら

べます　

ス
す た ー と

タート !

例
れいがい

外

いいえ

はい

はい

はい はいいいえ いいえ

城
じょうようし ぼうさい ぶっく

陽市防災ブック重
かさ

ねるハ
は ざ ー ど ま っ ぷ

ザードマップ

色
いろ

が  ついて  いなくても  避
ひ な ん

難しなければならない　場
ばしょ

所が　  
あります。
・自

じぶん

分の  家
いえ

が  周
まわ

りの  家
いえ

より  低
ひく

い  場
ばし ょ

所に  ある。
・崖
がけ

（山
やま

や  岸
きし

の  斜
なな

めに  なった  場
ばし ょ

所）の  近
ちか

くに  家
いえ

が  ある。
自
じぶん

分の  家
いえ

が  逃
にげ

げないと  いけない  場
ばし ょ

所に  ある  人
ひと

は  住
す

んで
いる  市

し

の  避
じ ょ う ほ う

難情報を  確
たし

かめて  ください。

＊浸
しんすい

水の  危
きけん

険が  ある  かもしれない  ときでも

①洪
こうずい

水（大
おおあめ

雨で  川
かわ

の  水
みず

が  増
ふ

えて  おこる  災
さいがい

害）でも  家
いえ

が  
壊
こわ

れない  場
ばしょ

所に  ある。
②浸
しんすい

水した  ときに  水
みず

が  入ってくる  深
ふか

さより  高
たか

い　場
ばしょ

所に  
家
いえ

が  ある。
③浸
しんすい

水しても  水
みず

が  なくなるまで  飲
の

み水
みず

や  食
た

べ物
もの

が  あって  
その場

ばしょ

所で  生
せいかつ

活  できる
場合は  自

じぶん

分の  家
いえ

に  いても  いいです。

＊土
どしゃさうがい

砂災害で  危
きけん

険に  なる  かもしれない  ときでも  強
つよ

くて  高
たか

い  建
たてもの

物の  上
うえ

の  階
かい

に  住
すん

んでいる  人
ひと

は　自
じぶん

分の  家
いえ

に  いて
も  いいです。

警
け い か い れ べ る

戒 レベル 3 が  出
で

た ら  
安
あんぜん

全な  場
ば し ょ

所に  住
す

んでいる
親
しんせき

戚や  友
とも

だちの  家
いえ

に  避
ひ な ん

難
しましょう（普

ふだ ん

段から  災
さいがい

害
のとき  どうしたら  いいか
相
そうだん

談して  おきましょう）

警
け い か い れ べ る

戒 レ ベ ル 3 が  出
で

た
ら  あ な た の  住

す

ん で
い る  場

ば し ょ

所 の  近
ちか

く に
あ る  指

し て い き ん き ゅ う ひ な ん じ ょ

定 緊 急 避 難 所
に  避

ひ な ん

難  し ま し ょ う

警
け い か い れ べ る

戒 レベル 4 が  出
で

た ら  
安
あんぜん

全な  場
ば し ょ

所に  住
す

んでいる  
親
しんせき

戚や  友
とも

だちの  家
いえ

に  避
ひ な ん

難
しましょう（普

ふだ ん

段から  災
さいがい

害
のとき  どうしたら  いいか
相
そうだん

談して  おきましょう）

警
け い か い れ べ る

戒 レ ベ ル 4 が  出
で

た
ら あ な た の  住

す

ん で い
る  場

ば し ょ

所 の  近
ちか

く に  あ
る  指

し て い き ん き ゅ う ひ な ん じ ょ

定 緊 急 避 難 所
に  避

ひ な ん

難  し ま し ょ う

いいえ

家
いえ

に　いたほうが　いいとき


